

LAÏCITÉ M 18.05.13

Quand la maison universelle fait le point



Le concept de laïcité, par rapport aux grandes heures du début du vingtième siècle, s'était un peu assoupi depuis quelques dizaines d'années. Aujourd'hui, force est de constater que la notion a parfois besoin d'être à nouveau animée. Et c'est cette philosophie de vie qui a présidé à la création de la Maison universelle de la laïcité de l'Aveyron, il y a un an. Hier, quelques-uns de ses membres s'étaient réunis afin de tenir leur première assemblée générale à la maison des associations, dans le quartier du Faubourg, sous la présidence de Jean-Pierre Tommasi.

Les participants se sont félicités de ce que le premier objectif qu'ils s'étaient assignés ait pu être atteint. Il s'agissait de proposer aux élus locaux la possibilité de mettre à la disposition de leurs ressortissants un *decorum républicain* devant servir à l'occasion de cérémonies laïques. C'est à dire lors d'obsèques, de parrainage républicain, d'accueil dans la nationalité française...

Il a aussi été rappelé que la maison universelle de l'Aveyron était l'un des membres fondateurs de la fédération européenne de la laïcité, qui a vu le jour en Belgique.

Les participants, enfin, ont décidé de se rapprocher des autres structures départementales qui se préoccupent de la

CF

18.05.13

Toujours plus d'adeptes pour la Maison universelle de la laïcité



Le président Jean-Pierre Tommasi et le trésorier Pierre Guion. RB

Que de chemin parcouru depuis fin 2011 et la création, par des fervents défenseurs de la laïcité, de La Maison universelle de la laïcité de l'Aveyron (Mudll 12). Un chemin que les adhérents de la Mudll 12 ont retracé, hier matin, lors de leur première assemblée générale, à la Maison des associations, au faubourg. Face à une trentaine d'adhérents, le président Jean-Pierre Tommasi n'a pas manqué de rappeler que « *le 1er objectif est atteint* ». Il consistait à offrir aux élus locaux la possibilité de mettre à la disposition de leurs administrés tout un *decorum républicain* pour pouvoir assurer des cérémonies laïques (obsèques, parrainage républicain, etc.). L'homme a aussi insisté sur l'ouverture de l'association à l'extérieur du département, puisque d'autres Mudll s'ouvrent en France. Enfin, les participants ont validé la proposition d'agir, à l'avenir, en partenariat avec d'autres structures attachées à la laïcité pour organiser en Aveyron toute manifestation prônant le développement et la défense de la laïcité.